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CÂMARA MUNICIPAL DE RIO MAIOR 

 

 

ATA Nº10/2019 

 

------ Aos vinte e quatro dias do mês de maio do ano dois mil e dezanove, na sala de 

reuniões da Câmara Municipal de Rio Maior, realizou-se uma reunião ordinária da 

Câmara Municipal de Rio Maior, sob a presidência de Isaura Maria Elias Crisóstomo 

Bernardino Morais, estando presentes os Vereadores, Luís Filipe Santana Dias, João 

António Lopes Candoso, Miguel Filipe da Silva Santos, Ana Filomena e Silva Antunes 

Figueiredo, Daniel Alexandre Pulquério Pinto e Ana Carla Pimenta Soares Violante 

Ferreira. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ PRESIDENTE DA CÂMARA -------------------------------------------------------------------------------- 

----- Apresentou cumprimentos a todos os presentes. --------------------------------------------- 

--------------------------------- JUSTIFICAÇÃO DE FALTAS ----------------------------------------- 

------ A Presidente da Câmara justificou a ausência da Vereadora Vera Alexandra da 

Costa Simões que se encontrava impedida de estar presente na Reunião de Câmara e 

fez-se substituir pela Vereadora Ana Carla Pimenta Soares Violante Ferreira. ------------ 

----- Pelas dez horas, verificando-se a existência de quórum, a Presidente da Câmara 

deu início aos trabalhos da presente reunião. ------------------------------------------------------- 

------ Antecedendo o período antes da ordem do dia a Presidente da Câmara apresentou 

um Voto de Pesar pelo falecimento de Jaime Manuel Frazão dos Santos, que leu (anexo 

um) . ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

--------------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ------------------------

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------

----- Colocada a votação, o Voto de Pesar foi aprovado por unanimidade dos presentes 

e guardado um minuto de silêncio. --------------------------------------------------------------------- 

----------------------------------- PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA ----------------------------------

------------------------------------------------ APROVAÇÃO DE ATAS --------------------------------------------

------ Foi colocada à discussão e votação a ata nº 06/2019, referente à reunião ordinária 

de vinte e dois de março de dois mil e dezanove. -------------------------------------------------- 

------ Aprovada a ata nº 06/2019, por unanimidade dos presentes com direito a voto 
(sete votos a favor). ----------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------- DISPONIBILIDADES DE TESOURARIA ----------------------------- 
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------ A Câmara tomou conhecimento que as disponibilidades de tesouraria relativas ao 

dia anterior eram as seguintes: --------------------------------------------------------------------------

------ Operações Orçamentais: Um milhão, seiscentos e trinta e oito mil, trezentos e trinta 

e um euros e setenta e cinco cêntimos. ------------------------------------------------------- 

Operações não Orçamentais: Duzentos e sete mil, novecentos e dezassete euros e 

trinta e três cêntimos. --------------------------------------------------------------------------------------

-------------------------------- ASSUNTOS PARA CONHECIMENTO ------------------------------------------

------ MOÇÃO DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE ASSEICEIRA – TRÂNSITO PESADO NA 

FREGUESIA DE ASSEICEIRA - CORTE DE ACESSO AO IC2 (BARREIRÃO); ------------------------- 

------ FEDERAÇÃO PORTUGUESA DE ASSOCIAÇÕES DE SUINICULTORES – AGRADECIMENTO 

PELO APOIO PRESTADO À ORGANIZAÇÃO DO IX CONGRESSO NACIONAL DE SUINICULTURA. -  

----- A Presidente da Câmara apresentou os assuntos para conhecimento de acordo 

com a documentação disponibilizada e prestou uma breve explicação sobre os mesmos 

e sobre o corte de acesso ao IC2, informou que a Camara Municipal já fez chegar às 

Infraestruturas de Portugal as reclamações e o ponto de situação em que se encontra 

este troço. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------------- PERÍODO DE INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ----------------- 

------ VEREADORA ANA CARLA PIMENTA SOARES VIOLANTE FERREIRA----------------------- 

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. -------------------------------------------- 

------ Iniciou a sua intervenção dizendo que tinha três assuntos que gostaria que fossem 

esclarecidos, disse que foi abordada por alguns comerciantes com estabelecimentos 

junto à Biblioteca Municipal que referiram já ter feito petições à Câmara no sentido de 

se resolver a questão das árvores que ali se encontram e que produzem um género de 

“algodão” , que entra nos estabelecimentos comerciais e no caso de lojas de venda de 

roupa  “cola-se” nos tecidos dos produtos que estão para venda, bem como também a 

questão das alergias provocadas por este tipo de árvore . --------------------------------------

------ Falou também sobre a rua de ligação entre a Rua 5 de Outubro e a Avenida Paulo 

VI, referindo que a mesma não tem passeios e que é uma rua muito frequentada. ----- 

Terminou a sua intervenção referindo-se aos veículos abandonadas na cidade de Rio 

Maior, dizendo que existem parques de estacionamento com uma grande percentagem 

de veículos abandonados. -------------------------------------------------------------------------------- 

------ VEREADOR DANIEL ALEXANDRE PULQUÉRIO PINTO ------------------------------------------- 

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. -------------------------------------------- 

------ Iniciou a sua intervenção dizendo que era solidário com a moção apresentada na 

Assembleia de Freguesia de Asseiceira relativamente ao encerramento do nó do IC2, 

referindo ser uma preocupação para todos. Referindo-se às palavras da Senhora 

Presidente que informou que a Câmara Municipal continua a encaminhar as 
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reclamações e os votos de protesto para a Infraestruturas de Portugal, questionou o 

Executivo se havia alguma informação mais atualizada sobre este projeto. ----------------

------- Questionou também o ponto de situação das obras de ligação da A15 à Estrada 

Nacional 114, nomeadamente se já houve alguns progressos. ---------------------------------

------ Informou que  a Senhora Secretária de Estado do Turismo participou num evento 

de divulgação e promoção de destinos turísticos dos Países que se realizou em Cannes, 

numa perspetiva de rodagem de filmes e anúncios promocionais , disse também que 

nesse mesmo evento foi criação a produção “Portugal Filme Commission”, e na sua 

opinião os municípios devem acompanhar esta nova tendência e liderarem uma 

estratégia de captação  de produções cinematográficas junto das produtoras e dos 

financiadores para captar fluxos de investimento,  tendo em vista a realização de filmes 

e de produções no concelho de Rio Maior. --------------------------------------------------------- 

------ Relembrou que Salzburgo recebe um numero significativo de visitantes resultante 

do firme “Musica no Coração” de 1965, assim como o crescimento turístico na cidade 

do Porto que se deve também às imagens do filme “Harry Potter na livraria “Lello” e no 

café Magestic que potenciou o reforço da notoriedade da cidade do Porto. Referiu 

também que Rio Maior já foi palco de filmagens na “Estação Rodoviária” por parte de 

duas empresas, por isso Rio Maior deve acompanhar e posicionar-se na captação de 

investimentos nesta área para o concelho de Rio Maior. ----------------------------------------- 

------ Relativamente ao dia Internacional dos Museus questionou se foi dinamizada 

alguma atividade no concelho de Rio Maior e disse que Rio Maior não tem um museu 

municipal, tem apenas alguns museus locais, e opinando que Rio Maior deveria traçar 

como prioridade a criação e edificação de um museu que honrasse o seu património 

Histórico, Cultural, Económico e Social. ------------------------------------------------------ --------

------ Referiu-se à “Recriação Histórica” e disse que seria interessante que a Câmara 

Municipal  fizesse um levantamento desse espólio cinematográfico e fotográfico para 

assinalar, do ponto de vista cultural, tudo o que foi feito tendo como base o dia “6 de 

Novembro”, da criação do Município de Rio Maior, potenciando essa memória da 

Recriação Histórica. ----------------------------------------------------------------------------------------

------ Terminou a sua intervenção dizendo que se congratulava com os excelentes 

resultados obtidos pelos atletas de Rio Maior na Taça da Europa da Lituânia com a 

medalha de Bronze da Inês Henriques e do João Vieira. ---------------------------------------- 

------ VEREADOR MIGUEL FILIPE DA SILVA SANTOS ----------------------------------------------------

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. --------------------------------------------

------ Informou que não tinha estado presente na ultima reunião de Câmara porque se 

encontrava em representação da Câmara Municipal na reunião supraconcelhia e disse 

que tinha saído da referida reunião muito satisfeito porque Rio Maior foi apresentado 
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como o concelho com menor taxa de desemprego e foi também referido pelo Diretor do 

Instituto da Segurança Social, que o Projeto Piloto de Atendimento Social é um exemplo 

a seguir por outros concelhos. ---------------------------------------------------------------------------

------ Referiu-se também à “Semana da Juventude”, dizendo que o balanço foi muito 

positivo dado que houve muitos participantes em todas as atividades e que na temática 

de “jovens para jovens” conseguiu-se ir ao encontro da população mais jovem. ----------

------ Parabenizou a Tatiana Abrantes que foi a vencedora do “RM Talentos” da edição 

de 2019. Falou também sobre o “Dia Solidário” onde participaram vários jovens que 

deram o seu melhor para partilharem um dia diferente com os utentes das IPSS. -------- 

------ Finalizou a sua intervenção com um agradecimento à sua equipa pelo excelente 

trabalho realizado e a todos os que participaram na “Semana da Juventude”. ------------ 

------ VEREADOR LUIS FILIPE SANTANA DIAS ------------------------------------------------------------ 

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. ------------------------------------------- 

------ Iniciou a intervenção para prestar alguns esclarecimentos solicitados pela 

Vereadora Ana Carla Ferreira e também pelo Vereador Daniel Pinto, dizendo que de 

facto existe uma problemática na zona envolvente da Biblioteca Municipal com as 

árvores que ali se encontram plantadas, tratando-se de um problema que tem ser 

resolvido. Informou que a Câmara Municipal já tinha consultado a Sociedade 

Portuguesa de Alergologia para saber se existia algum perigo para a saúde, 

nomeadamente, alergias, tendo a resposta sido negativa, ou seja não se corre o risco 

de contrair doenças ou alergias com o pólen e “algodões”, provenientes das referidas 

árvores, não obstante ser particularmente incomodo para todos os que ali vivem e 

trabalham, e referiu que a solução do problema passa tão só pelo abate das arvores, 

não existe tecnicamente outra solução. ---------------------------------------------------------------

------ Relativamente à Rua José Pedro Inês Canadas, informou que está a ser elaborado 

um projeto que contempla a beneficiação desta Rua e da Rua 5 de Outubro, entretanto 

já foram feitos contactos com os proprietários confinantes, para se proceder ao 

alargamento da rua com a construção de passeios permitindo assim uma melhor 

circulação para os peões e também para os automobilistas. Disse ainda que estas obras 

eram para ter sido executadas em conjunto com as obras de beneficiação do 

estacionamento junto ao Hotel Avenida, mas não isso foi possível. --------------------------- 

------ Sobre a questão dos veículos abandonados na via publica e nos parques de 

estacionamentos, informou que está em fase final a elaboração de um Regulamento 

que irá permitir a recolha destes veículos. Pretende-se também elaborar um protocolo 

com os Bombeiros Voluntários de Rio Maior, para que recebam estes veículos com a 

finalidade de serem utilizados para treino. ----------------------------------------------------------- 
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 ------ Esclareceu também as questões colocadoras pelo Vereador Daniel Pinto, e disse 

que, relativamente ao Nó de Asseiceira, a Câmara Municipal, apenas tem conhecimento 

da abertura do procedimento concursal por parte das Infraestruturas de Portugal, não 

tendo mais informação sobre esta matéria. ---------------------------------------------------------- 

------ Relativamente à requalificação da EN 114, disse que tinha participado em algumas 

reuniões de “campo” porque foram contactados pela empresa projetista para 

acompanhar o processo e para contactar as empresas sediadas junto à EN 114, 

nomeadamente, a Maprel e a Sibelco, o que já foi feito aguardando-se algum 

desenvolvimento sobre o presente assunto. --------------------------------------------------------- 

------ PRESIDENTE DA CÂMARA -------------------------------------------------------------------------------- 

------ Interveio para prestar também alguns esclarecimentos e respondendo à questão 

levantada pelo Vereador Daniel Pinto sobre a rodagem de filmes e anúncios 

promocionais disse que a Entidade Regional de Turismo Alentejo e Ribatejo está a 

promover um filme onde o concelho de Rio Maior também está inserido. Também a CIM 

está a programar um conjunto de filmes com todos os Municípios da Lezíria que será 

exibido na Feira Nacional da Agricultura. -------------------------------------------------------------

------ Relativamente às obras da EN 114 e IC2 disse que as Infraestruturas de Portugal 

anunciaram formalmente em comunicado de 14 de outubro de 2017, o arranque do 

projeto de beneficiação da ligação da EN 114, troço Rio Maior / Rotunda de acesso à 

A15, servindo a Zona Industrial e o Parque de Negócios. Esta intervenção foi inserida 

num Programa de Valorização das Áreas Empresariais que foi criado a nível nacional 

para onze projetos, com um investimento total de, cerca de três milhões de euros, 

projeto este que se encontra na fase final, e que após aprovação será aberto concurso 

para a intervenção. ---------------------------------------------------------------------------------- -------

------ Sobre as obras no IC2 disse que o Conselho Administrativo das Infraestruturas de 

Portugal deliberou em reunião de 29 de outubro de 2015, proceder ao lançamento pré 

contratual necessário à contratação da empreitada denominada IC2/EN1, beneficiação 

entre Asseiceira e Freires, com um valor de sete milhões e meio de euros. Esta obra é 

vital dado ser uma das rodovias do País com mais trânsito de veículos pesados, na zona 

entre Asseiceira e o Alto da Serra no concelho de Rio Maior, acentua-se a degradação 

no pavimento de betão e por isso tem aumentado brutalmente a taxa de sinistralidade 

no referido troço. --------------------------------------------------------------------------------------------

------ Ainda no uso da palavra referiu que, independentemente de se estar 

constantemente a fazer pontos de situação, não tem mais nada a acrescentar sobre 

esta matéria, no entanto solicitou ao Vereador Daniel Pinto que fizesse também alguma 

pressão junto do Governo tendo em conta o estado em que se encontra o IC2 e o facto 

do transito de veículos pesados estar a circular dentro da povoação de Asseiceira está 



ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DE 24 DE MAIO DE 2019 
 

Página - 6 - de 14 

 

também a degradar o pavimento desta via de circulação. ---------------------------------------  

------------------------------------------------ ORDEM DO DIA --------------------------------------------- 

------ PONTO I - DESPACHOS AO ABRIGO DO DISPOSTO NO N.º 3 DO ARTIGO 35º DA LEI N.º 

75/2013, DE 12 DE SETEMBRO; ---------------------------------------------------------------------------- 

------ DESPACHO 47/2019 – REDUÇÃO DE PERDAS E MONITORIZAÇÃO DA REDE DE ÁGUA DO 

CONCELHO DE RIO MAIOR – ÁREA DE INFLUENCIA DO VIA-VAI. ------------------------------------ 

------ A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, ratificar o despacho 

47/2019 exarado pela Sr.ª Presidente da Câmara Municipal no dia 16 de maio, ao abrigo 

do n.º 3 do artigo 35.º do anexo 1 da Lei n.º 75/2013 de 12 de janeiro, pelo qual se 

determinou aprovar o projeto base para a “Redução de Perdas e Monitorização da Rede 

de Água no Concelho de Rio Maior – Área de Influência do Via-Vai” cujo valor máximo 

de investimento não ultrapasse o montante de 1.689.930,88€. Mais se determinou a 

submissão da Candidatura da Câmara Municipal de Rio Maior ao Concurso de âmbito 

nacional ao PROGRAMA OPERACIONAL SUSTENTABILIDADE E EFICIÊNCIA NO 

USO DE RECURSOS, nos termos do aviso do concurso. --------------------------------------- 

--------------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ----------------------- 

------ VEREADOR LUIS FILIPE SANTANA DIAS ------------------------------------------------------------ 

------ Interveio para dizer que o setor de águas é a maior ameaça e a maior oportunidade 

do Município de Rio Maior, é o maior “negócio” da Câmara Municipal porque é onde tem 

o maior investimento e a maior despesa, assim como a sua maior oportunidade para 

fazer crescer e melhorar este setor. Deixou uma palavra de agradecimento muito sentida 

aos técnicos envolvidos na elaboração desta candidatura, pelo seu empenho e 

dedicação. Em forma de critica, disse que se conseguiu apresentar uma candidatura a 

um programa que não foi feito para ajudar os Municípios com dificuldades e que este 

programa ao qual a Câmara Municipal conseguiu concorrer está feito para beneficiar os 

Municípios que já não tem tantos problemas, nomeadamente as entidades agregadas 

como as Empresas Intermunicipais. Referiu que estas sim, têm aqui uma grande “janela” 

de oportunidade e condições fantásticas para se poderem candidatar. O Município de 

Rio Maior contou com a ajuda de algumas entidades nomeadamente o ERSAR, que foi 

um parceiro importantíssimo, bem como ao técnicos e toda a Câmara Municipal que se 

empenharam para conseguir apresentar esta candidatura que se cifra em um milhão e 

setecentos mil euros, financiada em quarenta por cento, o que para a Câmara Municipal 

representará uma ajuda muito importante se for aprovada. -------------------------------------

------ Terminou a intervenção referindo que, se se conseguir reduzir as perdas, que são 

mais de cinquenta por cento, todos poderão ficar muito orgulhosos do trabalho publico 

que será feito por Rio Maior. -----------------------------------------------------------------------------
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------ VEREADOR DANIEL ALEXANDRE PULQUÉRIO PINTO ---------------------------------------

------ Interveio dizendo que se sentia muito feliz e parabenizou a Câmara Municipal, a 

equipa técnica e as empresas parceiras na coordenação deste projeto. Disse de facto 

Rio Maior tem um real problema de perdes de água e que é importante que a Câmara 

Municipal materialize esta candidatura e que os investimentos avancem. Referindo-se 

às palavras do Vereador Filipe Santana disse que a questão do abastecimento de água 

revela uma oportunidade, mas também uma ameaça que deve ser transformada em 

oportunidade de investir e fazer uma boa gestão dos Recursos Naturais. -------------------

------ VEREADOR LUIS FILIPE SANTANA DIAS -------------------------------------------------------

------ Dirigiu-se ao Vereador Daniel Pinto dizendo que mais de cinquenta por cento de 

perdas da rede de água ocorrem nesta área de influencia.  Disse também que as perdas 

declaradas não são possíveis de determinar quando não são medidas, ou seja, grande 

parte da captação não era contabilizada, no entanto, e tendo em conta o grande 

investimento da Câmara com a colocação de caudalimetros em todos os pontos de 

abastecimento do concelho, hoje isso já é possível, o que não acontecia anteriormente. 

------ Referiu-se aos números constantes no relatório dizendo que, na sua opinião, não 

poderiam ser exatos porque não existia a contabilização da captação de água, por isso 

era impossível contabilizar as perdas. -----------------------------------------------------------------

------ Referiu- se também às palavras do Vereador Daniel Pinto dizendo que é urgente 

acabar com a irresponsabilidade da gestão deste bem essencial que deve ser por todos 

estimado, não só pelo seu valor económico, mas também pelo seu valor “moral” e pela 

sua escassez. Disse ainda que a Câmara Municipal está a investir atualmente numa 

área em que se deveria ter investido há trinta anos, tendo o atual Executivo conseguido 

reunir as condições técnicas e financeiras para fazer um investimento que surge com 

trinta anos de atraso. --------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. -- 

------ PONTO II - PROPOSTA DA TABELA DE PREÇOS DAS INSTALAÇÕES DESPORTIVAS – 

DESMOR, EM,SA. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, em face dos documentos 

apresentados e para os efeitos previstos no n.º 2 do artigo 9º dos Estatutos da Desmor 

EM SA conjugado com o artigo 42º da Lei n.º 50/2012, de 31 de agosto, que o sentido 

de voto do representante da Câmara Municipal de Rio Maior na Assembleia Geral da 

empresa, seja favorável à aprovação da proposta de atualização da Tabela de Preços 

das instalações desportivas. ----------------------------------------------------------------------------- 

------ O vereador JOÃO ANTÓNIO LOPES CANDOSO, ausentou-se da sala durante a 

votação por estar impedido de votar. ------------------------------------------------------------------ 



ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DE 24 DE MAIO DE 2019 
 

Página - 8 - de 14 

 

--------------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ------------------------ 

----- VEREADORA ANA FILOMENA E SILVA ANTUNES FIGUEIREDO ------------------------------ 

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. --------------------------------------------

------ Iniciou a sua intervenção dizendo que as sua duvidas refletem a sua falta de 

conhecimento aprofundado sobre o assunto. Disse que na proposta da Tabela de 

Preços das Instalações Desportivas Municipais existe diferenciação positiva que se 

mantem com os descontos que já estavam estabelecidos nas tabelas anteriores. 

Referindo que no documento apresentado está indicado cinquenta por cento de redução 

média relativa ao preço dos particulares e com cerca de setenta por cento de redução 

média relativa aos preços para instituições de ensino e educação, questionando se na 

presente proposta é feito este desconto e ainda qual o valor a pagar pelas escolas para 

a utilização das instalações da DESMOR. ----------------------------------------------------------- 

------ VEREADOR LUIS FILIPE SANTANA DIAS -------------------------------------------------------------

------ Interveio para agradecer à Dr.ª Diva Cobra por todo o trabalho desenvolvido bem 

como a todos os trabalhadores da DESMOR, elogiando também todo o trabalho do 

Vereador Lopes Candoso que faz a ligação entre a Câmara Municipal e a DESMOR, o 

que, na sua opinião, é muito importante para a crescimento harmonioso entre estas 

duas entidades.-----------------------------------------------------------------------------------------------

------ Sobre a atualização da Tabela de Preços da DESMOR, disse que se só se 

atualizassem os preços sobre a subida da inflação esta atualização dos valores a cobrar 

seria muito maior, referiu ainda o aumento dos preços dos fatores de produção da 

Empresa tendo em conta que o aumento é exponencial, disse que o custo com a mão 

de obra sofreu um grande aumento nomeadamente com a subida do ordenado mínimo 

e em resumo parabenizou todos os que tem um papel ativo na gestão e na execução 

da DESMOR, referiu-se também ao Dr. Carlos Coutinho dizendo que foi ele que iniciou 

este grande crescimento da Empresa, sabiamente continuada pela Dr.ª Diva Cobra. ---

------ DIVA COBRA ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. --------------------------------------------

------ Interveio para prestar alguns esclarecimentos solicitados dizendo que o objetivo 

principal da atualização da Tabela de Preços, foi unificar as várias tabelas que existiam 

desde mil novecentos e noventa e cinco porque à medida que as instalações foram 

crescendo foram criados novos preços para as instalações e os valores não sofriam 

atualizações há dezanove anos.-------------------------------------------------------------------------

------ Ainda e referindo-se às palavras do Vice Presidente disse que, se este aumento 

tivesse por base só o crescimento da taxa de inflação, os preços teriam um aumento de 

cerca de quarenta e três por cento, desde o ano de dois mil, conforme os dados do 

Instituto Nacional de Estatística, sendo o aumento médio proposto inferior a cinco por 
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cento, opinando que este valor é insignificante. ---------------------------------------------------- 

------ Respondendo ao que foi questionado pela Vereadora Ana Filomena Figueiredo, 

disse que os valores cobrados às escolas estão assentes numa deliberação de Câmara 

que prevê um outro tipo de pagamento, não o que está em tabela, porque seria um valor 

muito superior a cobrar. ----------------------------------------------------------------------------------- 

------ PRESIDENTE DA CÂMARA -------------------------------------------------------------------------------- 

------ Interveio para dizer que comunidade de Rio Maior tem a noção que a Empresa 

DESMOR, hoje, é autossustentável, e disse que existem três tipos clientes, os cidadãos 

comuns, que de forma autónoma utilizam as instalações para praticar desporto, com um 

encargo muito reduzido. Também o movimento associativo não tem qualquer encargo, 

assim como o cliente Nacional, quando existem parcerias com as Seleções e 

Federações que pagam o custo real, e, por fim, o cliente Internacional que suporta todos 

os encargos. --------------------------------------------------------------------------------------------------

------ Relativamente às escolas disse que pagam trinta por cento da utilização das 

instalações desportivas, no entanto o entendimento sempre foi e continua a ser, que em 

primeira instancia se devem beneficiar os cidadãos, os alunos, a formação dos jovens 

e os atletas. Disse também que de facto é a Câmara Municipal quem define a politica 

desportiva, mas quem a implementa é a Empresa DESMOR. Frisou mais uma vez que  

não é a Câmara Municipal que suporta estes custo porque esta empresa é 

autossustentável. --------------------------------------------------------------------------------------------

------ Terminou a intervenção com uma palavra de reconhecimento por todo o trabalho 

desenvolvido, agradecendo à Dr.ª Diva Cobra, ao Sr. Eng. Lopes Candoso e a todos os 

trabalhadores. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. – 

------ O Vereador JOÃO ANTÓNIO LOPES CANDOSO, voltou à sala de Reuniões. ---------- 

------ PONTO III – ABERTURA DE PROCEDIMENTO DE CONCURSO PUBLICO – AQUISIÇÃO DE 

TRANSPORTES ESCOLARES PARA O ANO LETIVO 2019/2020--------------------------------------- 

------ A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, autorizar a abertura de 

procedimento de concurso público para aquisição de transportes escolares para o ano 

letivo 2019/2020 no montante de €172 292,50 (cento e setenta e dois mil, duzentos e 

noventa e dois euros e cinquenta cêntimos), acrescido de IVA à taxa legal em vigor, e 

aprovar as respetivas peças de procedimento. ----------------------------------------------------- 

 --------------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ------------------------ 

------ VEREADORA ANA CARLA PIMENTA SOARES VIOLANTE FERREIRA---------------------- 
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------ Interveio para falar sobre os Transportes Escolares e disse que quando o acordo 

fosse concretizado com a Empresa se deveria ter em atenção o calendário escolar, 

considerando que existem agrupamentos escolares com calendários diferentes. --------- 

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. --

------ PONTO IV – AUXÍLIOS ECONÓMICOS AO 1º CICLO – ANO LETIVO 2018/2019-------------

------ A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, nos termos da informação 

emitida, autorizar a transferência de verba no valor de 8,40 €, para o Agrupamento de 

Escolas Fernando Casimiro, referentes a auxílios económicos ao 1ºciclo. ------------------ 

----------------------------INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ------------------------

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. --

------ PONTO V – BOLSAS DE ESTUDO PARA ALUNOS DO ENSINO SUPERIOR – ANO LETIVO 

2018/2019 – LISTA DEFINITIVA DE CANDIDATURAS À PRIMEIRA ATRIBUIÇÃO. ------------------ 

------ A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, aprovar a lista definitiva de 

candidatos às Bolsas de Estudo para Alunos do Ensino Superior, ano letivo 2018/2019 

(1ª atribuição), atendendo ao exposto na informação. -------------------------------------------- 

--------------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ------------------------

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. – 

------ A Presidente da Câmara voltou novamente à sala de reuniões. ------------------------- 

------ PONTO VI – BAR DO CINETEATRO – DEVOLUÇÃO DO DEPOSITO GARANTIA -------------- 

------ A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, em face das informações 

e parecer emitidos, autorizar a devolução do depósito de garantia, a José Agostinho 

Martins Neves, no valor de 315,00€. ------------------------------------------------------------------- 

-------------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ------------------------- 

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------  

------  PONTO VII – CONCURSO PUBLICO PARA AQUISIÇÃO DE PRESTAÇÕES DE SERVIÇO 

PARA ESTERILIZAÇÃO DE ANIMAIS ERRANTES (CÃES E GATOS) E EUTANÁSIA ----------------- 

------ A Presidente da Câmara retirou o presente assunto da Ordem de Trabalhos. ------ 

------ PONTO VIII – TASQUINHAS 2019 – TRANSFERÊNCIA DE VERBAS A ENTIDADES 

DIVERSAS ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, ao abrigo da alínea u) do 

n.º 1 do artigo 33.º do anexo I aprovado pela Lei 75/2013 de 12 de setembro, aprovar a 
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transferência de verbas a entidades diversas, nomeadamente às Associações, 

Coletividades e Clubes Desportivos, que estiveram presentes na 34.ª Edição da Feira 

de Gastronomia, Artesanato e Doçaria – Tasquinhas 2019, no valor total de 19.407,05 

€, (dezanove mil, quatrocentos e sete euros duzentos e cinco cêntimos), nos termos da 

informação. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------ INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO --------------------------- 

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. -- 

------ PONTO IX – EMPREITADA DE ALTERAÇÃO E AMPLIAÇÃO DO CENTRO DE ESTÁGIOS DE 

RIO MAIOR – CENTRO DE ALTO RENDIMENTO DE NATAÇÃO - LIBERAÇÃO DA GARANTIA 

BANCÁRIA ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

------ A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, aprovar a liberação da 

garantia bancária /caução (25%), no valor total de 18.789,27€ (dezoito mil, setecentos 

e oitenta e nove euros e vinte e sete cêntimos) prestada pela Empresa “SECAL – 

Engenharia e Construção, S.A.”, no âmbito do contrato de empreitada identificada em 

assunto, nos termos da presente informação interna e respetivos despachos. ------------ 

-------------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO -------------------------

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes--- 

------ PRESIDENTE DA CÂMARA -------------------------------------------------------------------------

------ Nos termos do nº 5 do artigo 27º do Regimento de Funcionamento da Câmara 

Municipal, propôs a aprovação em minuta dos assuntos aprovados na presente reunião. 

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes--- 

---------------------------------- INTERVENÇÃO DO PÚBLICO --------------------------------------- 

------ SENHORA FÁTIMA MAGALHÃES --------------------------------------------------------------------

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. -------------------------------------------- 

------ Iniciou a sua intervenção dizendo que a taxa de desemprego diminuiu em Portugal, 

mas as Escolas de Formação estão completamente entupidas, referiu que também faz 

parte dessa estatística e que pretende concluir o curso onde está integrada. --------------

------ Disse ainda que reside no Alto da Serra há cerca de oito anos e deu conhecimento 

que existe um veiculo pesado abandonadona numa das ruas do Alto da Serra e que 

está a “tapar as vistas” da moradora confinante a esta rua. -------------------------------------

------ Sobre a questão efetiva da sua presença na presente reunião disse que no Alto da 

Serra não existe nenhum estabelecimento de restauração de bebidas (Café), apenas 

existe a “Casa da Muda” que pertence à Comissão de Melhoramentos do Alto da Serra 

e que, como depende de voluntariado, muitas vezes não está aberto ao público, daí ter 
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pensado num projeto, o qual já deu entrada na Câmara Municipal, para transformar um 

imóvel da sua pertença, em estabelecimento de café, e a sua pretensão vai no sentido 

de que a Câmara Municipal possa ajudar na aprovação do referido projeto porque, na 

sua opinião, é uma mais valia para a localidade, uma vez que não existe nenhum espaço 

para a população se poder reunir. ---------------------------------------------------------------------- 

------ SENHOR JOÃO NARCISO VERDE DA COSTA ------------------------------------------------------

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. -------------------------------------------- 

------ Iniciou a sua intervenção felicitando o Município pelas obras desenvolvidas junto 

ao Bairro Social de Vale de Óbidos, no entanto e tendo em conta que as mesmas já 

foram concluídas há mais de sessenta dias, é necessário limpar os detritos que ficaram 

resultantes da obra. Disse também que teve a oportunidade de alertar os serviços na 

pessoa do Sr. Eng. Ricardo e que o mesmo o informou que a limpeza é da 

responsabilidade da construtora que executou a mesma. ---------------------------------------

------ Falou também da Estrada Municipal nº 508 e sobre a limpeza das bermas 

questionou o Executivo de quem é a responsabilidade, considerando que o morador tem 

reclamado sobre esta questão, porque têm dificuldade de caminhar junto á referida 

estrada. Falou também sobre a possibilidade de serem colocadas passadeiras 

elevadas, porque esta estrada tem bastante transito sugeriu que se apresentasse um 

abaixo assinado dos moradores de Vale de Óbidos para serem colocadas as 

passadeiras para se poder travar um pouco a velocidade que ali se pratica. --------------- 

------ Para terminar sugeriu ao Município que se fizesse a contabilização do tráfego 

durante vinte e quatro horas para se perceber o movimento da estrada e disse que se 

deveria também fazer algumas ações de controle de velocidade. ----------------------------- 

------ VEREADOR JOÃO ANTÓNIO LOPES CANDOSO --------------------------------------------------- 

----- Apresentou cumprimentos a todos os presentes. -------------------------------------------- 

------ Dirigiu-se à Sr.ª Fátima Magalhães dizendo que não conhece este projeto em 

concreto, por isso não poderia dar uma resposta objetiva. Questionou a data de entrada 

do mesmo e também se já tinha havido alguma reunião com os técnicos da Câmara 

Municipal. Informou que os projetos que dão entrada nos serviços são todos analisados 

“à luz da Legislação em vigor” e disponibilizou-se para receber a Sr.ª Fátima Magalhães 

para se verificar em concreto o ponto de situação do referido processo. ----- 

------ VEREADOR LUIS FILIPE SANTANA DIAS ------------------------------------------------------------- 

------ Dirigiu-se à Sr.ª Fátima Magalhães e disse que relativamente à questão do camião 

que se encontra abandonado na via publica, na localidade do Alto da Serra, existe um 

processo em Tribunal, entre o motorista do camião e a Empresa onde prestava serviço. 

Informou que o Regulamento sobre as viaturas abandonadas na via pública está em 

fase de conclusão, daí que a remoção de todos os veículos abandonados está para 
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breve. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------

------ Dirigiu-se ao Sr. João Narciso Verde da Costa, referindo que finalmente foi possível 

concluir a obra de requalificação do Bairro Social de Vale de Óbidos que muito 

engrandece o Bairro e que também beneficia alguns terrenos envolventes e toda a 

população. Fez um agradecimento pessoal ao Sr. João Narciso Verde da Costa á 

Camara Municipal e aos Técnicos, relativamente à ajuda que sempre recebeu, na 

execução da referida obra. Sobre a limpeza dos detritos resultantes da obra disse que 

se iria contactar de imediato a Empresa construtora para remover os detritos que ali se 

encontram. ----------------------------------------------------------------------------------------------------

------ Relativamente à limpeza da Estrada Municipal 508, referiu que havia um acordo 

de “cavalheiros” subentendido na delegação de competências entre a Junta de 

Freguesia de Rio Maior e a Câmara Municipal, em que as estradas principais seriam da 

responsabilidade da Câmara Municipal e as secundárias da responsabilidade da Junta 

de Freguesia, neste sentido a limpeza da Estrada Municipal 508 será responsabilidade 

da Câmara Municipal. Informou também que está previsto para a referida estrada não 

só a limpeza das bermas, mas também a gestão de combustível, com o corte de 

algumas árvores, por isso a Câmara Municipal irá iniciar estes trabalhos no inicio do 

mês de junho. ------------------------------------------------------------------------------------------------

------ Sobre a colocação de passadeiras elevadas disse que conhecia bem a estrada de 

Vale de Óbidos bem como a afluencia de trânsito, e concordou que de facto existem 

zonas criticas na estrada, nomeadamente, junto ao Campo de Futebol e ao café. Disse 

também que havia muitos abusos por parte dos condutores relativamente à velocidade 

praticada dentro da localidade e que terão de ser colocadas passadeiras elevadas a fim 

de minimizar este problema, no entanto, referiu que poderá haver alguma reclamação 

relativamente ao barulho provocado pela passagem dos veículos nas passadeiras por 

parte dos moradores. Ainda na estrada 508, nos Casais Silvas, em toda a descida que 

atravessa a localidade e no centro de Abuxanas, junto à Associação, são outros pontos 

críticos onde os automobilistas circulam a velocidades que ultrapassam os cem 

quilómetros hora. Disse ainda que, para este circuito entre Vale de Óbidos e Abuxanas 

está prevista a colocação de oito lombas e uma vez que a Câmara Municipal está a 

iniciar um grande procedimento para manutenção de vias, procedimento este que 

contempla todos estes investimentos e quando houver necessidade de investir em 

determinada área, seja num passeio, numa travessia ou numa lomba é tomada a 

decisão e este procedimento permitirá intervenção imediata. Deu exemplo do que se 

passa sempre que é necessário intervir numa via com corte de alcatrão para a 

passagem de um ramal de água, onde fica uma faixa tapada com tovenan a aguardar 

que haja outro procedimento para corrigir a massa asfáltica, ou seja, desta forma, a 
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intervenção será corrigida sem haver necessidade de se aguardar por procedimentos. -

------ Terminou dizendo que é espectável que até ao final do ano de dois mil e dezanove 

esta estrada seja intervencionada. ---------------------------------------------------------------------     

------ PRESIDENTE DA CÂMARA--------------------------------------------------------------------------------- 

------ Interveio para dizer que os processos e os procedimentos evoluíram nas 

Autarquias por força da nova Legislação, e o procedimento referido pelo Vereador, tem 

por base agilizar todos os procedimentos das Autarquias. ----------------------- 

-------------------------------------------------ENCERRAMENTO -------------------------------------------

----- Quando eram onze horas e vinte minutos, a Presidente da Câmara Municipal deu 

por encerrados os trabalhos da presente reunião, da qual, e para constar, se lavrou 

minuta parcial para efeitos imediatos e a presente ata que vai ser apresentada na 

reunião seguinte para aprovação global, assinada pela Presidente da Câmara e por 

mim, Maria da Luz Carreira Farelo, Coordenadora Técnica, que a redigi.------------------- 

A PRESIDENTE DA CÂMARA: __________________________________________________________ 

A COORDENADORA TÉCNICA: _________________________________________________________ 

 

 

 


